

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Martes 10 de Abril de 1917

N.º 2.444

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

De Petra

Después de los sermones cuaresmales que nos ha predicado con el celo y elocuencia sagrados que le son peculiares el Rdo. don Gregorio Barceló, de Porreras, han tenido lugar en esta parroquia las graves e imponentes solemnidades de Semana Santa, que conmueven el espíritu cristiano porque son sagrados simulacros de la Pasión de Dios Redentor.

Nuestro templo, verdadera encarnación del arte que eleva y levanta al hombre hacia su Criador y cuyas proporciones de grandeza y magnitud lo colocan entre los más vastos de la Isla, se ha visto, durante estos días de penitencia y oración, lleno de bote en bote, codeándose el propietario y el obrero, el joven y el anciano, el superior y el súbdito, escuchando con religiosa atención las provechosas doctrinas del Sacerdote ejemplo que nos ha hablado en nombre del Sacerdote por excelencia, y meditando el espíritu y dignificación del santo ceremonial que integran los cánticos litúrgicos, siempre nuevos y siempre y por siempre gratos a nuestros oídos y dulces a nuestro corazón.

Nota altamente simpática de nuestras procesiones de Semana Santa, ha sido la dada por nuestro religioso Alcalde, don Carlos Horrach, en la procesión de Viernes Santo. Desde tiempo inmemorial la Autoridad municipal de esta villa sostiene en sus manos el signo de la Redención con el sagrado lienzo, acompañado de dos concejales o de dos personas de su libre elección, con sendos blancos. Desde que se encargó de la Alcaldía, dicho acto sagrado ha venido revistiendo solemnidad inusitada, pero de una manera especial en el presente año. Cincuenta y dos blancos sostenidos por otras tantas personas de las más visibles, por su posición y consideración sociales, entre éstas, y vistiendo sus respectivos uniformes, don Juan Mestre, comandante retirado de Caballería, y don Matías Pascual, primer teniente de Artillería, precedían, en dos bien ordenadas hileras, a nuestra Autoridad municipal, formando respetuosa y cristiana escolta al Santo Simulacro del descendimiento y sepelio de nuestro Redentor.

El paso de la procesión por nuestras rectas y despejadas calles al compás de marcha fúnebre por la banda de la Congregación mariana, ofrecía un espectáculo tierno y consolador, siendo a la vez elocuente testimonio de nuestras creencias católicas, tan plausiblemente secundadas por la Autoridad municipal que Dios nos ha deparado.

«Dichosos los pueblos que con sus Autoridades al frente se asocian a esas manifestaciones esplendorosas de nuestra Religión, la única que puede conducirlos a su dicha y bienestar deseado.»
—Las obras de la nueva hospedería en nuestro Santuario de Bonany, siguen avanzando hacia su término. Sabemos que aquellos humildes cenobitas de San Antonio y San Pablo, tienen en proyecto bendecirlas solemnemente dentro corto espacio de tiempo, invitando a los pueblos comarcanos a asociarse a las manifestaciones que tengan lugar en el día señalado. Todo se lo merecen nuestros buenos ermitaños: limosnas, reconocimiento y gratitud por sus desvelos y sacrificios hechos en aras del amor a la Virgen de Bonany, y en provecho de cuantos suban a adorarla en aquellas soledades.

F. T. P.

Petra 8-IV-917.

Del mar

Entradas

Ayer, por la tarde, llegó, procedente de Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Hoy han llegado los vapores «Isteño», y «Monte Toro», procedentes de Ibiza y Mahón, respectivamente.

Salidas

Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Miramar».

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Monte Toro», «Balear», y «Lulio», para Mahón, Valencia e Ibiza, respectivamente.

Vapores esporádicos

Mañana deben llegar los vapores «Mallorca», y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

El cable de Menorca

Ayer dimos a nuestros lectores la noticia de que el Ministro de la Guerra había autorizado que se utilizaran las estaciones radiotelegráficas para transmitir los despachos telegráficos procedentes y con destino a Menorca.

La concesión del Ministro obedeció a haberse dirigido un telegrama primero y una instancia después indicándole que se hallaba interrumpido el cable telegráfico Palma-Mahón.

Se temía que este cable se hubiese roto, mas la noticia ha resultado inexacta. El digno jefe de Telégrafos de esta ciudad, señor Cardona, con quien tuvimos ocasión de hablar ayer sobre el particular, diciéndonos que éste había sufrido únicamente algunas interrupciones.

Ayer, según nos agregó, el servicio telegráfico con la vecina isla se cursó normalmente.

Prelados a Ibiza

Con motivo de la próxima boda de su bella y simpática hija Josefa, esta noche embarcará para Ibiza, donde ha de tener lugar la ceremonia, nuestro distinguido y estimado amigo el jefe de Telégrafos de esta Central, señor Cardona, acompañado de su familia.

Bendecirá el enlace, como ya saben nuestros lectores, el tío de la contrayente Excelentísimo e Ilmo. señor Obispo de Sión, Dr. Cardona, quien debe llegar a Ibiza, procedente de la Corte, el próximo sábado.

Los demás Prelados que, según ya adelantamos tiempo atrás, han de visitar también la vecina isla, llegarán a Ibiza el miércoles de la semana próxima.

El problema del carbón.

Las fábricas de gas

El alumbrado.—Sin gas, de día.—Industrias paradas.—Salida de un cargamento de carbón para Palma.

Del alumbrado público de gas sólo continuaron anoche encendidos los faroles guías.

Esta mañana, a las seis, se ha puesto en vigor la resolución tomada por ambas Compañías de gas de cerrar, de día, el fluido.

Por tal motivo, se han visto obligadas a parar buen número de industrias. En algunas se trabajará de noche.

Ayer se recibieron telegramas de Asturias dando cuenta de haber salido para Palma uno de los dos vapores cargados de carbón consignados a las fábricas de gas. Se espera llegue a Palma el sábado o domingo próximo. Tan pronto como llegue recobrará el servicio de gas la normalidad.

La huelga

de radiotelegrafistas

Procedentes de Barcelona llegaron ayer, don Eduardo Ariño y don Manuel Casas, presidente y letrado asesor de la «Unión Radiotelegrafista Española».

La venida de dichos señores tiene por objeto celebrar una reunión con los radiotelegrafistas de la «Isla», que están en huelga, para cambiar impresiones.

Noticias militares

Destinos.—En Intervención: El escribiente don Juan Gallart Yuste, nombrado efectivo, brigada del regimiento de Vergara, 57, de las oficinas de la intervención de los servicios de Guerra de la Capitanía general de Baleares, con residencia en Palma, a continuar en el mismo destino y residencia.

En Artillería: Los maestros armeros don Tomás López García, de primera clase, de la comandancia de artillería de Menorca, a la comandancia de carabineros de Castellón, y don Antonio Cid Crespo, de nuevo ingreso, a la comandancia de artillería de Menorca.

En Carabineros: Se concede ingreso en este instituto a los cabos Tomás Navarro Maestre, del regimiento infantería de Inca, 62, y Andrés Torrecilla García, de la comandancia de artillería de Mallorca, y al soldado de dicha comandancia Miguel Gómez Cortés; destinándolos a la comandancia de carabineros de Mallorca.

Una disposición.—En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 242 de la vigente ley de reclutamiento, se ha dispuesto que los reclutas del reemplazo de 1916 pertenecientes al cupo de instrucción y los que por diferentes conceptos forman parte de dicho cupo y reemplazo, sean destinados a cuerpo activo sin necesidad de hacer su presentación personal ante los jefes de cajas de recluta.

Al regimiento de ferrocarriles se han de destinar los reclutas de todas las cajas de la Península que sean empleados de las Compañías ferroviarias o reúnan las condiciones que determina la Real orden circular de 4 de Diciembre de 1906, y al regimiento de telégrafos y centro electrotécnico los que sean oficiales de telégrafos o aspirantes con aptitud acreditada. Las mermas que por estos y otros conceptos se produzcan se deducirán de los reclutas destinados a infantería, repartiéndolas proporcionalmente entre los cuerpos de la región que deben recibirlos.

Los llamados a filas para cubrir bajas ocurridas en los cuerpos de las guarniciones de África que deben ser destinados a la Península, continuarán perteneciendo al cuerpo en que están destinados como individuos del cupo de filas.

Los reclutas acogidos a la reducción del tiempo del servicio en filas serán destinados a los cuerpos que hayan elegido remitiendo cartas de pago correspondientes al primer plazo de cuota militar a fin de que por los jefes de los cuerpos se unan a dichas filaciones las cartas de pago correspondientes al segundo y tercer plazos de la referida cuota en la fecha que determina el art. 445 del reglamento.

A los comprendidos en el art. 237 de

la ley se les dará el destino prevenido en el art. 382 del reglamento.

En la cuarta región se asignan 549 reclutas al regimiento de San Quintín, 855 al de Asia, 346 al de Vergara, 134 al de Alcántara, 734 al de Almansa, 863 al de Luchana, 877 al de Navarra, 740 al de Albuera, 220 al primer regimiento de artillería de montaña, 500 a la Comandancia de artillería y al cuarto regimiento de zapadores y a las tropas de Sanidad y 100 a la Comandancia de Intendencia. Total 6.608.

En Baleares: 597 al regimiento de Palma, 311 al de Inca, 16 al de Mahón, 26 al de Menorca, 120 al batallón cazadores de Ibiza y 50 a las Comandancias de artillería de Mallorca y Menorca. Total 1.190.

La Visita Pastoral

En Son Sardina

A las nueve y media de la mañana de ayer llegaba nuestro Ilmo. y Rdo. señor Obispo al caserío de Son Sardina, para practicar la Pastoral Visita, que hubo de interrumpir por motivo de las fiestas de Pascua y, anteriormente, por indisposiciones de las que ya se halla, por fortuna, completamente restablecido.

Fue recibido por el Clero Parroquial con el Rdo. don Gabriel Malraza, Cura-Párroco, al frente; por el Teniente de Alcalde don Miguel Bibiloni, el Alcalde pedáneo don Gabriel Garau, el maestro nacional señor Ordinas y gran número de propietarios y colonos, a los que se sumó todo aquel vecindario.

Bajo palio entró Su Ilma. en el templo, entonando el Te Deum el Rdo. Párroco y cantándolo, alternando, el Clero parroquial y el pueblo.

Revestido con la capa pluvial, examinó el Prelado el Sagrario y Viril, con el que dió la bendición al pueblo, visitando la pila bautismal acto seguido.

Entonado el responso de rúbrica en sufragio de los fieles difuntos, Su Ilustrísima procedió a la bendición de un Calvario, grupo muy artístico, integrado por las imágenes de Cristo, la Virgen Santísima, María Magdalena y San Juan, y colocado en una capilla magníficamente adornada.

Fueron padrinos en la ceremonia de la bendición don Francisco Comas Pascual y su señora hermana doña Magdalena.

Procedió acto seguido a la administración del Sacramento de la Confirmación, acto en cual fueron padrinos don Miguel Cañellas y don José Busquets y madrina doña Catalina Mas, esposa del Teniente de Alcalde señor Bibiloni, no habiendo podido asistir la otra madrina nombrada al efecto.

Fueron confirmados unos 20 entre niños y niñas.

Acto seguido pasó Su Ilma. a la Rectoría, acompañado de gran número de personas, siendo obsequiado, juntamente con ellas, con un exquisito lunch.

Por último visitó el Prelado el Convento de Religiosas Franciscanas establecido en aquel suburbio, siendo acompañado por el Rdo. Párroco y Teniente de Alcalde y recibido por la Rda. Comunidad y por el Visitador Rdo. Sr. Canals.

Practicó esta visita en la forma acostumbrada, dejando para más adelante la visita a los Colegios, en atención a la premura del tiempo.

Hoy visitará Su Ilustrísima el pueblo de Marratxí. Mañana se dirigirá probablemente a Pórtol.

Publicaciones recibidas

La Hormiga de Oro.—El número 14 de esta simpática ilustración católica va dedicado a los augustos misterios que conmemora la Iglesia durante la Semana Mayor. El texto es muy escogido, y en la parte artística vemos hermosas ilustraciones y reproducciones de obras que figuran entre las más celebradas de varios autores que han tratado asuntos de la Pasión, entre los cuales figuran Dolci, Scheffer, Jalabert, Schmitz, Bransewetter, Hoffman, Laville, Kirchbach y Aché. En la parte literaria vemos las firmas de Gregorio de Salas, Polo y Peyrolón, Monclús, Díaz Caro, Fernández, Arbizu, Fando, Borrás, Iglesias, Casas y Sales (F.).

De Ibiza

Ha pasado a mejor vida en esta ciudad el torrero mayor jubilado don José Mari Riera, persona de carácter afable y bondadoso y que gozaba de generales simpatías. E. P. D.

El entierro se vió concurridísimo. Reciba la afligida familia del finado la expresión de nuestro pésame.

—En la reunión que tuvieron los agricultores en «Sas Camaronas», acordó formar un Sindicato Agrícola; que las patatas y hortalizas sean traídas para la venta en esta ciudad en la proporción que se juzgue necesaria y que los placentes abonen el importe en el acto a productores y aparceros, idénticamente que ocurre en el Continente, a fin de no salir perjudicados ni unos ni otros y menos aun el pueblo consumidor.

—Ha llegado de Madrid el capellán castrense don Pedro Rosselló.

—Ha fallecido, a edad algo avanzada, la señora doña Margarita Roig Isern.

E. P. D.
Enviamos a su familia nuestro pésame. Ibiza, 16 de Abril.

Teatrales

Principal

Con un lleno hasta los topes en el público y mucha animación en los palcos y butacas, celebróse anoche la anunciada función en el Principal.

Se representó el drama de Zorrilla *Traidor, infanoso y mártir*, que obtuvo esmerada interpretación por parte de la Compañía. Morano demostró una vez más, en su papel de protagonista, su gran valía, haciendo una verdadera creación de su papel. El público le aplaudió calurosamente, obligando a levantar la cortina, después de cada acto, cuatro o cinco veces. La primera actriz, señorita Villegas, fué también aplaudida, por su delicada labor.

Como fin de fiesta, estrenóse «Punta de viuda», entretenido y limpio pasillo cómico. Entretuvo un rato a la numerosa concurrencia con sus continuas situaciones cómicas.

Hoy, en «matinée», que empezará a las seis y media, se estrenará el estreno de Toro de Luna «Una buena vara» y se representará la obra de Benavente «La propia estimación».

Balear

En este teatro, esta noche, a las nueve, habrá exhibición de boxeo por Johnson, Robert y Otto Boer.

En el Circulo

de Obreros Católicos

La velada de anoche

Anoche se celebró en el Circulo de Obreros Católicos de esta ciudad la anunciada velada, que resultó muy entretenida.

Asistió a ella numerosísima concurrencia que llenaba por completo el amplio local.

El acto comenzó con breve discurso pronunciado por el distinguido joven don Antonio Moragues Morell, presidente de la Juventud católica. En atinados párrafos, presentó la velada y ensalzó a la Juventud. Habló de la caridad, diciendo que solo ella inspiró a la citada Juventud el organizar tal velada. El señor Moragues fué muy aplaudido.

Luego se representó, por la señorita Salvá y las señoras Sacanel, Massanet y Noguera, la pieza cómica «La casa de campo», obteniendo los intérpretes muchos aplausos.

Después don Juan Janer recitó admirablemente el monólogo «La huelga de los herreros».

A continuación don G. Ferrer recitó muy bien el monólogo titulado «Don Gori».

Seguidamente el joven don Buenaventura Miralles recitó, con soltura, una inspirada poesía de su señor padre, vicepresidente del Circulo, dedicada a la Juventud.

La velada terminó con la acertada representación, por la Catedral de declamación de la Juventud, de la pieza cómica «Justos por pecadores».

En el Velódromo

de Tirador

Boxeo

Asistiendo numerosa concurrencia se celebró ayer tarde, a las 5, la presentación de boxeadores.

Empezó el acto con la exhibición de *punching ball* por el campeón del mundo, Jack Jonshon.

Dicho campeón no pudo romper una cuerda, uno de los números del programa, por no estar bien montado el aparato; exhibición que se repetirá hoy, después de haber montado, Jack, el aparato en cuestión.

Después se fueron lanzando una pelota pesada Jack, Robert y Rodés.

Luego tuvieron lugar tres exhibiciones de boxeo, entre Jack y Robert, en una de las cuales recibió, éste un *crachot*, que le hizo derramar sangre, sin que ello le impidiera continuar la lucha.

Finalizó el espectáculo con la lucha de Jonshon con Otto Boer.

Una vez más se han desarrollado en Palma las bárbaras y groseras escenas de las luchas de boxeo, que, en nuestro temperamento meridional, no levantan sino un noble sentimiento de repugnancia. Y luego en el extranjero nos callificarán de salvajes a los españoles por nuestras corridas de toros.

Notas de Sociedad

Nuevo auxiliar femenino de Telégrafos

Ha ingresado en el cuerpo de Telégrafos, como auxiliar femenino, siendo destinada a la Central de Palma, la señorita María de la Concepción Anckermann.

De viaje

Ayer tarde embarcaron para Barcelona, bajo la dirección de la directora de la Normal de Maestras señorita Usua y de las profesoras señoritas Roig y Cas-

cante, 29 alumnas del citado centro docente.

Por permanencia en la Ciudad Condal, durará nueve días.

A despedir a las expedicionarias acudieron las profesoras de la Escuela Normal y las familias de las alumnas.

Ha quedado encargada accidentalmente de la dirección, doña Concepción Majano, profesora de pedagogía.

—Ayer salieron, para Barcelona, en el «Miramar», don Agustín Ripoll, don José Mayol y don Francisco Catasús.

También embarcó, para Barcelona, el Arquitecto don Guillermo Forteza.

Hoy han llegado de Ibiza, en el «Isteño», don Pablo Sans, don Juan Tur y doña Catalina Tur.

—Esta mañana ha llegado, procedente de Mahón, el distinguido joven don Simón de Vidal, que cursa sus estudios en Palma.

Primera Comunión

Día de júbilo ha sido esta mañana para la familia Ferrá Alcover al ver acercarse por primera vez a recibir el Pan de los Angeles a su nietecito el primogénito de la casa Juanito Ferrá Fiol.

El acto ha tenido lugar en la iglesia de Montesión.

El celoso P. Blanquer, S. J., que había preparado al tierno niño, ha celebrado la misa, en la capilla de las Reliquias, que estaba bellamente adornada; pronunciando enternecedora plática.

Durante la misa un coro de niños ha cantado varios motetes.

El acto ha resultado muy solemne. Felicitamos al distinguido niño, lo mismo que a sus señores padres.

Fallecimiento

Ha fallecido repentinamente en Mahón el vice-director y Catedrático de aquel Instituto, don José Pérez de Acevedo.

Pedidos por su piadosa familia los auxilios de la Iglesia, sólo se le pudo administrar el Sacramento de la Penitencia y Extrema unction *sub conditione*.

Dios haya perdonado al difunto y reciba su cristiana familia nuestro pésame.

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el médico titular de Santa María don Antonio Cañellas, decano de los titulares de Mallorca.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Nuevo Cónsul

Nuestro particular amigo don Luis Karakadze Fermonde, Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica, nos participa, en atento besalamano, que, habiendo sido honrado por el Excelentísimo señor Presidente de Estados Unidos Mexicanos, por letra Patente del 4 de Diciembre próximo pasado, con el nombramiento de Cónsul de aquella nación, y obtenido de S. M. el Rey de España (q. D. g.), en 25 del corriente, el «Exequatur» para el ejercicio del propio cargo, ha tomado posesión del mismo, estableciendo su oficina en la calle del Conquistador, número 42 (Teléfono 81).

Desearnos al nuevo Cónsul mucho acierto en el desempeño de su cargo.

Ejercicio para

señores sacerdotes

En la Misión se dará una tanda el domingo 2.º después de Pascua, día 22 del presente.

Se suplica a los interesados se sirvan avisar al Sr. Superior.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—San Macario, obispo, y san Ezequiel, profeta.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Catalina de Sena, en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las nueve y rezo de la primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y a continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa; por la tarde a las seis la tercera parte del Rosario, y a las ocho la cuarta parte del Rosario, y a las diez la quinta parte del Rosario Taumaturo y reserva de S. D. M. Visita.—A Nuestra Señora del Puig'en San Jaime.

Sueltos y noticias

El almadrón en Lluchmayor

El precio del almadrón era el sábado último en el mercado de Lluchmayor de 77.50 pesetas los 42.57 kilos.

Autorizaciones

Por el Rector de la Universidad de Barcelona se ha autorizado a doña María Mir Massanet para dirigir una escuela de niñas no oficial en Palma y a don Francisco Vicens Morey otra de niños en Andraitx.

Reclamado

La guardia civil del puesto de Porreras ha detenido a un sujeto que estaba reclamado por el Juzgado.

Reyerta

La policía ha denunciado a varios sujetos que sostuvieron acalorada reyerta en la plaza de las Enramadas.

Agresión en Santa María

En Santa María, la Benemérito ha denunciado a un sujeto, llamado Martín Ferrer Torrens (a) Berana, que por antiguos resentimientos, agredió a Lorenzo Gomila Pons, golpeándole y produciéndole varias contusiones en la cara y cabeza que fueron calificadas de pronóstico reservador.

Por hurto

La policía ha denunciado: a un sujeto que sustrajo piezas de maquinaria en una fábrica; a una mujer que hurtó muebles y otros efectos; y a un individuo por hurto de una piel de cordero.

—La guardia civil del puesto de Selva ha denunciado a un sujeto por hurto de un ave de corral.

Ganado

El «Monte Toro» ha traído de Mahón buen número de cabezas de ganado vacuno y lanar.

Destinos vacantes

He aquí la relación de destinos vacantes que han de proveerse con sujeción a los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885 y Reales órdenes de 31 de Marzo y 25 de Septiembre de 1891, expedidas por la Presidencia del Consejo de Ministros:

Ayuntamiento de Ciudadela (Baleares) 2.ª categoría, número 2.º con 500 pesetas y con obligación de asistir al Matorero.

Idem de Andraitx (Baleares), 1.ª categoría, peón caminero, encargado del camino del cementerio y sepulturero, con 502.52 pts.

Subasta

Por acuerdo de la Junta Protectora de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares» el día 16 del corriente y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Marzo de 1916.

Hasta el día 14, a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

El día de ayer

El día de ayer, segunda fiesta de Pascua, fué aprovechado por muchas familias para trasladarse al campo.

Riña

Han sido puestos bajo la acción judicial varios pescadores que, por cuestión de intereses, sostuvieron acalorada reyerta en la explanada del muelle.

Borracho

Ha ingresado en Capuchinos un borracho que promovía escándalo en la vía pública.

Vacante

Hállase vacante la plaza de auxiliar escribiente de la secretaría general de la Universidad de Barcelona, dotada con el haber anual de 1.250 pts.

Maura, Sánchez, Villanueva y el Conde, si no estoy loco, me parece que son cuatro... que usan el «Licor del Polo».

Una tacita de CAFÉ LLOFRIU después de las comidas, favorece maravillosamente la DIGESTIÓN.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Se venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Vapor español torpedeado.—Gran avance inglés.—Buques hundidos por los alemanes.—El reclutamiento yanqui.—Comunicados oficiales.—La situación política en España.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 10 (1'00)
Torpedeamiento del vapor español «San Leandro».—La tripulación salvada. El periódico «La Correspondencia de España» publica la noticia de que ha sido torpedeado el vapor español «San Leandro».

Este buque procedía de Inglaterra y se dirigía a España con cargamento de carbón.

Añade dicho periódico que el «San Leandro» fué torpedeado por un submarino alemán sin previo aviso.

Se ha salvado la tripulación.
Conferencias.
 El Ministro de Estado, señor Gimeno, conferenció ayer extensamente con el Embajador de Austria-Hungría en Madrid.

También el Embajador francés en esta Corte se entrevistó ayer con el señor Gimeno.

Romanones y el torpedeamiento del «San Leandro».

El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, hablando con los periodistas del torpedeamiento del vapor «San Leandro», nos ha dicho:

«Es esta la primera vez que ocurre un torpedeamiento de buque español en aguas próximas a las jurisdiccionales».

Comunicado alemán.

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde.

«Entre Lens y Neuville, ha habido cañoneo.

Desde Soissons hasta la Champagne ha habido calma.

En la parte de Lorena, en la puerta de Borgoña, ha habido intenso fuego.

En combate aéreo derribamos en el frente occidental 17 aparatos enemigos y dos globos cautivos.

En el frente de batalla oriental, rechazamos los avances rusos cerca de Sageryne.

En los Cárpatos reina intensísimo frío. Al Norte de Fossani penetramos en una posición rusa situada cerca de Fauri.

Hicimos 46 prisioneros y cogimos dos ametralladoras.

En la Macedonia, ha habido cañoneo en el Vardar y en el lago Doiran».

La Marina yanqui.
 París.—La Marina yanqui se movilizará para cooperar a la vigilancia en el Atlántico.

Parte oficial italiano.
 Coltano.—El Alto Mando ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial: «En Giudicaria y Adigio ha habido cañoneo.

Producimos un gran incendio en las posiciones austriacas.

En el Carso, causamos desperfectos en los trabajos de defensa llevados a cabo por el enemigo».

La defensa nacional de Norte América.
 París.—El primer día del estado de guerra entre Estados Unidos y Alemania se ha hecho notable en Norte América por los mensajes recibidos aconsejando que se asegure la defensa nacional.

Misión militar española.
 Ha marchado al frente oriental alemán una misión militar española.

Parte oficial francés.
 París.—El parte oficial de la tarde dice así: «Ha habido encuentros de patrullas en el Somme y en el Oise.

Fracasó un ataque alemán al frente de Courey.

Progresamos en la región de Maison-Champagne.

En resto del frente reina calma».

Medidas de los yanquis.
 París.—Los yanquis toman en Norte América, con motivo del estado de guerra con Alemania, grandes medidas.

Han comprado bombas asfixiantes y se han provisto de los necesarios accesorios de guerra.

Se reclutará, por sorteo, un millón de hombres.

Comunicado oficial austriaco.
 Budapest.—Se ha dado a la publicidad el siguiente parte oficial:

«En el frente del Archiduque José rechazamos a los rusos.

En el frente italiano no hay nada importante que mencionar.

¿Complots contra el canal de Panamá?
 Lyon.—Se sabe que los alemanes han organizado complots contra el Canal de Panamá.

Se han tomado medidas para defenderlo.

Los voluntarios yanquis.
 Lyon.—El número de voluntarios yanquis asciende ya a 220 000.

Los Consules alemanes en Panamá.
 Lyon.—El Presidente de Panamá ha anulado el *regium executum* de los consules alemanes en dicho país.

La actitud del Brasil.—Lo que dice un diario

Lyon.—El diario brasileño «Correo da Noite» dice que sólo hay dos soluciones posibles respecto a Alemania: la ruptura diplomática y la ruptura con represalias, aunque ésta conduzca a la guerra.

De cualquier manera, dice dicho diario, la nación ha de devolver a Alemania la bofetada que de ella recibió.

La situación de Polonia.—Apreciaciones de un miembro de la Duma

Nauen.—El miembro de la Duma Lempicky, polaco, ha declarado que los llamamientos del Gobierno ruso al pueblo de Polonia son sólo una maniobra nacida de la impotencia militar y del temor a las represalias del reino polaco.

Las promesas rusas sólo son de autonomía cívica y nacional, y esto no lo necesita Polonia por ser ya independiente.

Otro parte austriaco.

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«No hay cambios sensibles en los frentes.

Los aviones se han mostrado activísimos.

Durante el mes de Marzo sólo perdimos cinco aparatos.

El enemigo perdió muchos más, aunque todos cayeron en sus frentes porque no se atrevían a rebasarlos».

La prensa austriaca y la Pasqua.
 Viena.—La prensa austriaca saluda al Ejército con motivo de la Pasqua.

Hace resaltar los éxitos de las tropas en los Cárpatos, donde se ha constituido un frente inexpugnable, poderoso baluarte contra las ambiciones de los enemigos del imperio.

Cooperación de la República de Panamá.
 Londres.—El Presidente de la República de Panamá ha publicado un manifiesto declarando que cooperará al lado de Estados Unidos en cuanto pueda.

Los buques internados en puertos yanquis.
 Londres.—Se procede activamente a la reparación de los buques alemanes internados en puertos norteamericanos, que estaban averiados y de los cuales se incautó el Gobierno de Estados Unidos.

En breve estarán listos para navegar.

Detención del Padre Brukerk.
 Nueva York.—Entre los alemanes detenidos figura el Padre Brukerk, que juró haber visto cañones a bordo del «Lusitania».

La discusión en el Congreso yanqui.—El ejército

Washington.—Sigue en el Congreso yanqui la discusión de varios proyectos de ley.

El Secretario del Ministerio de la Guerra ha declarado que es imposible que el ejército se limite a ser voluntario, siendo preciso que se recluten dos millones de hombres en breve tiempo.

Compra de cascos.
 Washington.—El Gobierno ha adquirido 500 000 cascos protectores contra los gases asfixiantes.

De esta mañana.
 Madrid, 10 (5 30)

Parte oficial alemán de la noche.
 Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el acostumbrado comunicado oficial de la noche:

«Ha habido luchas a ambos lados de Arras.

Durante el transcurso del día el enemigo penetró en parte de nuestras posiciones.

En el frente de Lens y en la Champagne la lucha de artillería ha sido muy violenta.

En el Oriente y en Macedonia no hay nada que señalar».

Sobre el hundimiento de un crucero auxiliar inglés.

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Almirantazgo inglés califica de invención la noticia alemana referente al hundimiento de un crucero auxiliar inglés de 8 000 toneladas; efectuado en Marzo.

Una autorizada fuente de información alemana dice que el barco en cuestión era realmente un crucero auxiliar, pues llevaba cañones, pabellón de guerra y una tripulación uniformada de 200 hombres.

Parte francés de la noche.
 París.—(Torre Eiffel).—Se ha publi-

cado el siguiente parte oficial de la noche:

«Desde el Somme y el Aisne bombardeamos eficazmente las posiciones alemanas.

El enemigo contestó sin éxito a nuestros disparos, causando sólo algunas víctimas en el bosque de Parroy.

Hicimos fracasar a cañonazos una tentativa alemana contra uno de nuestros puestos avanzados de la región de Cerva.

Derribamos un «taube», apresando a un oficial y a un mecánico».

Cañonero alemán volado.
 Washington.—El cañonero alemán «Camoran» ha sido volado por su tripulación, que se resistió a entregarlo.

El barco era antiguo.

Se trataba del vapor ruso, «Rajeman», que los alemanes apresaron al principio de la guerra, convirtiéndolo en crucero auxiliar y luego en cañonero.

Buques hundidos.
 Copenhague.—Han sido hundidos en el Mar del Norte los vapores «Olga» y «Nif», ambos daneses.

Las tripulaciones se han salvado.

De Cristianía dicen que el día 7 fueron hundidos siete vapores noruegos.

En la semana del 24 al 31 de Marzo fueron torpedeados 19 buques que desplazaban un total de 22 470 toneladas.

En la semana última han sido hundidos 18 vapores con un total de 28 661.

Comunicado inglés.
 Carnarvon.—El último comunicado oficial que se ha facilitado a la Prensa dice lo siguiente:

«Atacamos a los alemanes en extenso frente, desde el Sur de Arras hasta el Sur de Lens.

Penetramos en todas partes en las posiciones enemigas.

Seguimos progresando en dirección de Cambrai.

Asaltamos Hermiers y Bousies.

Penetramos en el bosque de Avricourt, en dirección de San Quintín.

Nos apoderamos de Fresnoy le Petit. Progresamos también al Sudeste de Lequier.

Hemos asaltado las defensas enemigas desde Henin al Sur de Coeul y hasta las afueras de Givenchy au Guelle, en una profundidad de tres millas, comprendiendo las grandes defensas de las alturas de Vimy y de las localidades fortificadas de Neuville, Vitasse, Tilloy les Monfaines, Saint Laurent, Blagny les Pilleuls y la granja Folle.

Seguidamente nos apoderamos de las defensas enemigas de la retaguardia, comprendiendo el sistema de trincheras de las localidades fortificadas de Tauchy, Chapelle, Geuchy, Hiderabad y reducto de Althelos.

Llevamos contados en estas operaciones 5 816 prisioneros, de los cuales 119 son oficiales.

También cogimos cañones, morteros y ametralladoras en gran número.

En la dirección de Cambrai nos apoderamos de Demicourt.

En la dirección de San Quintín, Poltru y Leurhyler cayeron en poder nuestro.

La actividad aérea ha sido grandísima en todos los sectores.

Destruimos dos «taubes», averíamos 15 y perdimos 10.

Más sobre la situación de Polonia.
 Varsovia.—Con motivo de la proclama del gobierno provisional ruso, la Liga nacional polaca ha publicado un manifiesto afirmando que la única base de relaciones entre Polonia y Rusia es una completa independencia.

La situación política.
 Madrid, 10 (1'00)

Ruiz Jiménez niega los rumores de crisis.
 El Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, estando hablando con los periodistas, nos ha negado los rumores de crisis que vienen circulando.

Afirmaciones del «Diario Universal».—Nada ocurre

El periódico «Diario Universal», órgano oficial del Gobierno, afirmando el estado de alarma que expresa la Prensa matutina.

Luego añade:

«Nada ocurre. El único hecho de carácter internacional es el torpedeamiento del vapor «San Fulgencio», que ya conocía el Gobierno a última hora de ayer».

Romanones visita a los ministros.—Gestionando la evitación de la crisis?

El presidente del Consejo, Sr. Conde de Romanones, dedicó la tarde de ayer a visitar a los Ministros.

Dicase que las visitas tenían por objeto realizar gestiones encaminadas a evitar la declaración de la crisis.

Animación en el Congreso.—Comentarios.

«¿Dificultades a España?»
 En el Congreso hubo ayer gran animación.

Los concurrentes a la Cámara popular hacían muchos comentarios sobre la situación política.

Se hablaba de las múltiples dificultades que origina a España el actual estado de la guerra.

Habla Villanueva.
 Interrogado el señor Villanueva acerca del posible planteamiento de la crisis, se limitó a decir:

«No ganamos para sustos».

Manifestaciones de Alba.—Supuestas declaraciones de este Ministro

Informado el Ministro de Hacienda, señor Alba, de los rumores de crisis y de que a él se atribuían la mayor parte de las noticias que a este respecto circulaban, manifestó que no había hecho ninguna declaración en este sentido.

Y añadió:

«El Conde de Romanones conoce mi pensamiento y no hay ninguna necesidad de que lo conozcan los informadores espontáneos».

En el Congreso se ha dicho que Alba había autorizado a un periodista para publicar declaraciones suyas en el sentido de que la situación política actual es improrrogable y tiene que ser resuelta con rapidez dentro del partido liberal.

Comentarios de «La Epoca».
 «La Epoca» dice que una alta personalidad liberal ha manifestado que el Gobierno no puede continuar así y que es urgente de todo punto su modificación.

La entrada de los conservadores, dice «La Epoca», sería extemporánea.

La situación, añade, ha de salvarse dentro del partido liberal. Alba es fiel a Romanones y le ha mostrado todos los peligros y los medios para que el Gobierno pueda marchar por el camino de la normalidad.

Lo que dice el «Heraldo de Madrid», Este periódico insiste en que la crisis debe plantearse.

Dice que vivimos en una interinidad peligrosa para el país y para el interés nacional.

Opina que el actual estado de cosas no puede durar, imponiéndose con urgencia un eficaz remedio.

Añade que los conservadores estiman que no ha llegado todavía la hora de recoger el poder.

La Bolsa

Madrid, 10 (1'00)

Cotización de ayer	
Interior contado	74 70
Amortizable 5 por 100	95 00
Amortizable nuevo	86 00
Banco de España	450 00
Compañía Tabacalera	278 00
Francos	79 90
Libras	21 58
Divisa	82 40

Las subsistencias y los transportes

Madrid, 10 (1'00)

Lo que dice Ruiz Jiménez.—La incautación de trigos

El Ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez, nos ha dicho a los periodistas que se ha incautado de 5 000 fanegas de trigo.

Y nos ha añadido:

«Los delegados de la autoridad se encuentran con grandes dificultades para llevar a cabo la incautación de los trigos.

Los Alcaldes que han entorpecido la labor de los delegados de la autoridad serán suspendidos y multados en 5 000 pesetas».

Petición denegada.

Ha sido denegada por el Ministro de Estado, Sr. Gimeno, una petición formulada por las entidades económicas de Almería pidiendo que se les dejara exportar patata temprana.

Manifestaciones de Gasset.—La venta de buques.—La crisis en Levante.—El asunto de los transportes

El Ministro de Fomento, señor Gasset, recibió ayer, como de ordinario, a los periodistas.

Contestando a los rumores que circulan referentes a la venta de la flota bilbaína, nos dijo:

«Sólo se ha autorizado la venta de dos buques de pequeño tonelaje después de la formación del correspondiente expediente legal.

Si se verifican algunas ventas privadamente, no hallarían garantías para las inscripciones en los Registros de la propiedad de las Comandancias de Marina y se hallarían sujetos a las obligaciones

de los demás buques de nuestra Marina».

Nos manifestó luego que sigue trabajando para resolver la crisis existente en Levante.

«El asunto de los transportes—nos agregó—mejora gracias a la suspensión de trenes de viajeros y a la utilización de vagones de tercera clase para cargar fruta».

Firma regia

Madrid, 10 (1'00)

Del Ministerio de la Guerra.
 A las siete de la tarde estuvo el general Luque en Palacio, despachando con el Rey.

El Ministro puso a la regia firma los siguientes decretos:

Nombrando Capitán General de Valencia al general Aguilera.

Id. vocales del Consejo de Guerra y Marina a los generales Barraquer y Al-

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 10 (3 30)

El Obispo de Vich.—Entrada en Igualada

El Obispo de Vich hizo ayer su entrada oficial en Igualada.

El pueblo aparecía engalanado.

Después se celebró una recepción, en honor del Prelado, en la morada del señor Godó.

Las «caramellas».
 A pesar de la inseguridad del tiempo, ayer salieron para el campo, al objeto de comer la mona de Pascua, las tradicionales *caramellas*.

Al regresar a la ciudad, desfilaron, con músicas, por las Ramblas.

Dos detenidas.
 La policía ha traído a esta ciudad a dos mujeres francesas que fueron detenidas en San Sebastián por creerlas complicadas en el hallazgo de explosivos en una casa habitada por extranjeros.

Los homenajes a la vejez.
 En diferentes pueblos celebróse ayer la fiesta de los «Homenajes a la vejez».

A la que tuvo lugar en Manresa asistieron el Obispo y el Gobernador.

Sociedad Alumbrado por Gas y La Económica

Fábricas de Gas

En vista del retraso con que se efectúa la carga del carbón adquirido hace más de un mes por las fábricas de gas de Mallorca, que se verifica en los puertos de Músel y San Esteban de Pravia, y ante la eventualidad de que se acaben las existencias de dicha primera materia en las fábricas de Palma, los que suscriben se hallan en el sensible caso de manifestar a sus abonados: que interin vengán los expresados vapores se cerrará la circulación del gas desde las seis de la mañana a las seis de la tarde a partir del día 10 del actual, con cuya economía se proponen hacer frente al conflicto total del cierre de ambas fábricas; lo cual redundaría en perjuicio de todos.

Palma 7 Abril de 1917.—Los Directores, Luis Pascual—Miguel Binimelis.

Pérdida

El lunes por la noche se perdió un bolso de plata con un rosario en la calle de la Cadena. Se gratificará al que lo entregue en la calle de Jaime Ferrer, número 3, 2.º

Exquisito placer es

el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

GRAMÓFONO
 (CON O SIN BOCINA)

y una colección de discos escogidos a su gusto.

Pídanse audiciones y catálogos, Tienda **El Japón**

Pianos y Planolas Chassaigne Freres al contado y a plazos

CASA BANQUE, calle Colón

Noticias varias

Madrid, 10 (1'00)

Llegada del tercer batallón del Regimiento de Saboya.

Ayer llegó a esta Corte el tercer batallón del Regimiento de infantería de Saboya.

Regresa de Marruecos. En la estación se tributó a la tropa expedicionaria un cariñoso recibimiento.

El batallón desfiló por delante de Palacio.

Grave atropello.
 Un side-car militar atropelló en la Moncloa a Concha y María Pérez, produciéndoles gravísimas lesiones.

El conductor resultó con importantes heridas en los brazos.

El general Jordana en Palacio.
 S. M. el Rey dió audiencia al general Jordana, conferenciando largamente con él.

Prensa Asociada

Fueron otorgadas trece libretas de renta vitalicia de a peseta diaria.

Las libretas se entregaron a trece viejos pobres.

Los oradores se expresaron en catalán, el Obispo en valenciano y el Gobernador en castellano.

Los viejos favorecidos fueron apadrinados por el Gobernador civil, señor Morote, en representación de SS. MM. los Reyes.

Después hubo banquete.

Novillada.
 En la plaza de toros de las Arenas se celebró ayer la novillada anunciada.

Los matadores fueron «Pastoret», Gracia y Alarcón.

La novillada resultó insulsa.

El público se aburría en ella.